

# Rapport annuel 1923

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Schweizer Volkskunde : Korrespondenzblatt der Schweizerischen Gesellschaft für Volkskunde**

Band (Jahr): **14 (1924)**

Heft 10-12

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Vorstehende Rechnung habe ich geprüft und richtig befunden. Ich be-  
antrage ihre Genehmigung unter bester Verdankung an den Herrn Seckelmeister.  
Basel, den 14. Februar 1924. sig. Dr. Franz Arnstein.

### Rapport annuel 1923.

En l'absence du Président, les soussignés ont l'honneur de présenter  
les communications suivantes sur l'activité de notre Société pendant l'exercice 1923.

#### 1. Effectif des membres

L'effectif des membres s'élève à 604; c'est une légère diminution  
sur le chiffre de l'an dernier (619).

#### 2. Publications.

Nos deux périodiques ont paru régulièrement, comme de coutume, au  
cours de cette année. Par contre, aucun volume de nos «Publications» n'a pu  
paraître en 1923; cela tient au fait que trois travaux de grande envergure  
sont en cours de publication et paraîtront en 1924. Ce sont tout d'abord:  
les «Kinderlieder» de M<sup>elle</sup> G. Züricher (à l'impression), puis le volume «Ur-  
Ethnographie der Schweiz» de M. le Prof. L. Rütimeyer (prêt à être mis en  
vente) et enfin les «Urner Sagen» de M. le Curé J. Müller (à l'impression).

#### 3. Collections de chants populaires.

a) Suisse allemande (Rapport de M<sup>elle</sup> A. Stöcklin.). Pendant l'année  
écoulée, on a continué le catalogue du stock de chansons et recopié plusieurs  
collections manuscrites (voir p. 81). Notre collection a atteint le No. 22,900.  
En mai, Mesdemoiselles L. Meyer et E. Mathys ont collectionné des chansons  
dans le canton de Berne (Sigriswil). Leur entreprise, couronnée de succès, a  
enrichi nos archives, de même que l'envoi de chants du Lötschental fait par  
M<sup>elle</sup> Anneler (Berne). En outre, nous avons reçu plusieurs envois de diverses  
personnes (voir p. 81).

b) Suisse romande (Rapport de M. le Dr. J. Roux). La collection des  
chansons de la Suisse romande s'est accrue de quelques numéros. Les matériaux  
réunis par feu le Dr. A. Rossat ont été déposés à la Bibliothèque de l'Uni-  
versité de Bâle et assurés par notre Société. Quand les finances le permettront,  
la publication en sera continuée dans un avenir prochain.

#### 4. Bibliothèque.

(Rapport de M<sup>elle</sup> A. Stöcklin.)

Par le service des échanges et quelques acquisitions à l'aide du fonds  
de la bibliothèque, le nombre des livres s'est accru de façon réjouissante. Il  
faut mentionner également quelques dons (voir p. 82). Quelques-uns de nos  
membres et des étudiants ont utilisé les services de notre bibliothèque; une  
cinquantaine de volumes ont été prêtés. M<sup>elle</sup> E. Stockmeier a établi un cata-  
logue des auteurs pour le catalogue général de la Bibliothèque de l'Université  
de Bâle.

#### 5. Commission pour l'étude de la maison rurale.

(Rapport de M. le Dr. Schwab.)

On a continué cette année à réunir les matériaux d'étude. Les relevés  
de vieilles maisons rurales, facilités par l'octroi d'une subvention fédérale ont  
bien avancé et seront terminés en 1924. Ce n'est qu'après la remise des

matériaux par les commissions cantonales qu'un rapport détaillé pourra être présenté. On peut dire déjà qu'ils fourniront d'intéressants renseignements sur l'histoire de l'habitation rurale dans notre pays.

6. *Commission pour l'étude des établissements humains.*

(Rapport de M. le Prof. *H. Hassinger*.)

Les progrès des travaux ont malheureusement été fort minimes pendant l'exercice écoulé. En automne 1923 fut envoyé à tous les intéressés, en tirage à part, l'article concernant les établissements humains qui a paru dans nos Archives. Un exemple «Dörfli im Meiental» y était adjoint ainsi qu'un questionnaire. Mais, à l'exception d'une seule réponse provenant d'un village des Grisons, cet appel est resté sans écho. Il faut peut-être attribuer cet échec au fait que les personnes à qui les questions de géographie humaine ne sont pas familières sont nombreuses et demandent à être instruites à cet égard. Pour ce faire, on a discuté en Comité la proposition d'introduire dans les cours universitaires populaires des conférences ayant trait à ces questions. Jusqu'à présent, pour des motifs d'ordres divers, ce plan n'a pu être mis à exécution.

7. *Médecine populaire.*

Le Comité n'a reçu cette année aucun rapport concernant cette branche spéciale dont s'occupe M. le Dr. *G. Wehrli* (Zurich).

8. *Sections.*

Les Sections de Bâle, Berne et Zurich ont eu au cours de l'exercice écoulé des séances plus ou moins nombreuses au cours desquelles des conférences ont été données (voir p. 83 et 84). Celle de Genève devra être reconstituée sur de nouvelles bases quand les circonstances le permettront.

9. *Divers.*

Pendant l'année, le Comité a tenu deux séances au cours desquelles ont été traitées les questions relatives au recrutement de nouveaux membres, aux finances et aux publications de notre Société. Par une certaine diminution du volume de nos périodiques, nous sommes arrivés à réduire notre solde passif. Mais il est impossible de faire davantage à cet égard car c'est précisément par les publications que l'intérêt des membres est tenu en éveil.

L'Assemblée générale des membres a eu lieu le 1<sup>er</sup> Juillet 1923 à St-Gall; malheureusement ceux-ci y furent très peu nombreux. La question s'est posée de remplacer cette assemblée par une simple séance administrative du Comité et du Conseil. Cependant, avant de prendre cette résolution, le Comité a décidé de tenter encore une fois l'expérience. Nous ne voulons pas terminer ce rapport sans adresser à tous nos membres un pressant appel. Nous leur demandons de soutenir les efforts du Comité en cherchant à gagner de nombreux adhérents à notre Société et en recommandant à chaque occasion nos périodiques, auxquels nous souhaitons aussi de plus nombreux collaborateurs.

Au nom du Comité

Le Secrétaire:

*Ph. Schmidt*, lic. theol.

Pour le Président absent:

Dr. *Jean Roux*, Vice-Président.

Pour le rapport financier et le rapport du vérificateur des comptes voir p. 84 et 85.